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КРУГЛЫЙ СТОЛ

Ситуация в аграрном секторе Приангарья нуждается в широком обсуждении

24 ноября в Законодательном собрании прошло заседание круглого стола, организованного комитетом по законо-

дательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Депутаты, представители правительства, ученые – пре-

подаватели ИрГСХА, и сельхозпроизводители обсуждали актуальную тему «О мерах по стимулированию

сельскохозяйственного производства». 

Главный вывод собравшихся: ситуация в сельском хозяйстве региона требует срочных и экстраординарных мер.

Для начала – выработки совместной позиции представителей власти, науки и непосредственно аграрного сектора.

- Возникла такая ситуация, - отметил, открывая собрание, Юрий Фалейчик, председатель комитета по законода-

тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве, - что люди, связанные с сельским хозяйством, стали пре-

вращаться как бы в обособленную группу, которая «живет своей жизнью». 

Между тем, ситуация стала угрожающей. Этот год показал, что у нас стали выходить на поверхность существенные

проблемы. Если мы не сумеем вынести их на широкое обсуждение, есть угроза - постепенно все забудут, что наша Иркутская

область в значительной мере сельскохозяйственная.  

СПРАВКА. По данным Россельхознадзора сегодня в области 600 тысяч га ранее распаханных земель брошено. В

регион ежегодно ввозится 80 тысяч тонн импортного мяса, местное производство мяса (включая кур) - 66 тыс. тонн. 

По мнению Юрия Фалейчика, «мы радикально отстали в соревновании с соседними регионами не только с точки

зрения продуктивности сельского хозяйства и его оснащенности современной техникой и технологиями. Мы начнем отставать

еще и в другом – в качестве жизни, причем не только сельского населения, где вопросы занятости связаны исключительно с

сельским хозяйством, но и жителей городов, ведь в городе серьезно стоит вопрос о качестве питания, о качестве продоволь-

ствия». Депутат также напомнил, что на 2010 год финансирование сельскохозяйственных программ в области запланировано

в сумме 259 миллионов рублей: «Невеликие деньги. Но все равно деньги!». 

Одной из «точек прорыва», объединяющей усилия науки и сельскохозяйственного производства, может стать Вос-

точно-Сибирский агротехнопарк (АТП), о проекте которого рассказали собравшимся представители областного правительства.

Предполагается, что работа АТП будет заключаться в изучении потребностей сельхозорганизаций, разработке, испытании и

внедрении новых технологий, консультационной поддержке агропредприятий, привлечении инвесторов. Планируется, что го-

ловной «офис» нового учреждения будет находиться в Иркутской районе, но его опытно-производственные хозяйства будут

работать в восьми разных климатических зонах, для каждой из которых будут разрабатываться свои, адаптированные аграр-

ные технологии.

Впрочем, как показало обсуждение на круглом столе, сельские проблемы Приангарья гораздо шире, чем недостаток

современных технологий.

Две острейших проблемы сельского хозяйства области требуют

срочного вмешательства областного правительства

Сельское хозяйство Приангарья находится в критическом состоянии, зафиксировали участники  круглого стола «О

мерах по стимулированию сельскохозяйственного производства» в Законодательном собрании. В числе прочих, были названы

две проблемы, требующие немедленного вмешательства областной исполнительной власти.  

По сообщению Кузьмы Алдарова, заместителя министра сельского хозяйства, в области сегодня образовался

запас зерна 980 тысяч тонн. Это 650 тысяч нынешнего урожая и 330 тысяч – нереализованный урожай 2008 года.  Продать

их не представляется возможным из-за низкой закупочной цены. На биржах цена тонны зерна колеблется от 3000 до 3700

рублей за тонну. Себестоимость производства тонны зерна в Иркутской области составляет 4700 рублей. Сельхозпроизво-

дители ждут повышения закупочной цены, чего вероятнее всего не произойдет – в России по итогам урожая отмечен высокий

уровень производства зерна. 

Другая проблема, которая, как было отмечено депутатом Юрием Фалейчиком, «убийственна для сельского хозяй-

ства» - задолженность по кредитам перед лизинговыми компаниями за поставки сельхозтехники. По словам Андрея Салмина,

директора Иркутского регионального филиала банка ОАО «Россельхозбанк», техника у сельхозпроизводителей, приобретен-

ная по лизингу, будет изыматься и уже изымается в результате судебных решений. В отношении ряда сельхозпроизводителей

возбуждены процедуры банкротства. По словам Андрея Салмина, изъятая техника все равно останется в Иркутской области,

но от этого «выиграет кто угодно, только не селяне». 

Если эти две проблемы не будут решены в кратчайшие сроки, сельское хозяйство Иркутской области ожидает волна

банкротств. Юрий Фалейчик предложил немедленно выйти с обращением к губернатору с просьбой  «в срочнейшем порядке

решить эти две жизненно важные проблемы». Ожидается, что такое обращение будет подготовлено в ближайшие дни.

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
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Сельская инфраструктура: жилье, образование, энерготарифы…

Сегодня в Приангарье действуют две областные целевые программы: «Социальное развитие села до 2010 года»

и «Развитие сельского хозяйства и поддержка сельскохозяйственного производства на 2009-2013 годы».  О ходе их реализа-

ции доложил участникам круглого стола «О мерах по стимулированию сельскохозяйственного производства» в Законода-

тельном собрании заместитель министра сельского хозяйства Кузьма Алдаров.

Заместитель министра выделил три инфраструктурных задачи, которые, по мнению областного правительства, не-

обходимо решить в рамках действующих программ. Это улучшение жилищных условий для молодых специалистов, газифи-

кация и водоснабжение. По данным замминистра, сегодня в селах области строят пять школ, три объекта здравоохранения,

ведется строительство жилья общей площадью 13995 квадратных метров. За девять месяцев 2009 на социальное развитие

села потрачено 122 миллиона рублей – 85% от запланированной на 2009 год суммы.  

Очевидную актуальность инфраструктурных вложений в село подтвердили участники дискуссии. Одна из важных

аграрных проблем – нехватка кадров. Ярослав Иваньо, проректор по учебной части ИрГСХА, отметил, что академия готовит

достаточно специалистов, чтобы обеспечить ими хозяйства региона. Но выпускники вуза идут куда угодно, только не в сель-

ское хозяйство. Основных причины две – низкая заработная плата и отсутствие жилья.

Кадровая проблема касается не только руководящих специалистов, но и рабочих специальностей. По данным про-

верки министерства образования, сегодня около 70% работающих механизаторов не имеют удостоверений на право управ-

ления техникой. 

При этом участники круглого стола отметили, что по-прежнему «молодежь убегает из села». Например, в профес-

сиональном училище в Кутулике в этом году - недобор учащихся. 

Среди других актуальных задач в области образования на селе отмечены: необходимость улучшать материально-

техническую базу профтехучилищ, вводить в состав их управляющих советов непосредственно представителей «заказчика»

- товаропроизводителей. Необходимо также восстановить систему профессионального образования в сельских общеобра-

зовательных школах: сегодня только 10% из них выдают выпускникам удостоверения механизаторов широкого профиля.

Сельхозпроизводители рассказали о вопросах, которые требуют быстрого, оперативного решения. Один из самых

острых - энерготарифы. Товаропроизводители обратились с просьбой к депутатам помочь как-то понизить стоимость элек-

троэнергии. Поставщики электроэнергии сегодня могут пойти на снижение тарифов при условии, что потери при снижении

будут им компенсированы. В областном бюджете-2010 такие расходы не предусмотрены. Депутаты решили обратиться в Ре-

гиональную комиссию по энерготарифам с этой проблемой. 

Закон о продовольственной безопасности – один из приоритетных на 2010 год

Законопроект о продовольственной безопасности Иркутской области является одним из приоритетных для област-

ного парламента на 2010 год. Это подтвердил на круглом столе «О мерах по стимулированию сельскохозяйственного про-

изводства» в Законодательном собрании председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и

сельском хозяйстве Юрий Фалейчик.

Сегодня ряд острых сельских проблем Приангарья (предотвращение массовых банкротств из-за неблагоприятной

зерновой конъюнктуры и платежей по лизингу за сельхозтехнику, дотация энерготарифов) требуют оперативного вмешатель-

ства властей. Однако комплексный подход к защите интересов местных товаропроизводителей и развитию села должен ре-

гулировать именно закон. Решение о его разработке было принято в уходящем году. Подобные законы работают во многих

регионах России, в том числе в соседнем Красноярском крае. 

Ожидаемое принятие закона о продовольственной безопасности позволит создать региональную систему серти-

фикации, организовать сеть лабораторий по проверке качества продукции, восстановить систему потребительской кооперации

– прежде всего, в интересах малых и средних предприятий области.

Представители ИрГСХА, разработчики первого варианта законопроекта, поинтересовались: когда же он будет при-

нят?

Юрий Фалейчик, отметив, что первоначальный текст закона встретился с критикой юристов («но это естественно»),

заверил: 

- Мы сейчас формируем план законопроектных работ на 2010 год, и Минсельхоз области обещал закон о продо-

вольственной безопасности Иркутской области включить в план на первый квартал следующего года. 

Заместитель министра сельского хозяйства Кузьма Алдаров подтвердил, что в настоящее время над законопроек-

том  ведут работу специалисты министерства. 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
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ДЕПУТАТСКИЕ СЛУШАНИЯ

Законопроект об оказании государственной социальной помощи будет рассмотрен на

январской сессии Законодательного Собрания 

В Законодательном Собрании 25 ноября прошли депутатские слушания на тему  «Оказание адресной социальной

помощи гражданам, находящимся  в трудной жизненной ситуации». Организатором мероприятия выступил комитет по здра-

воохранению и социальной политике. Председатель комитета Татьяна Семейкина сообщила, что проект закона «О госу-

дарственной социальной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской области» будет вынесен на сессию ЗС в январе

2010 года. 

Татьяна Семейкина рассказала об основных параметрах законопроекта:

— Мы должны законодательно урегулировать все полномочия, которые нам даны, – сказала она, – Тем более, что

в период сложной экономической ситуации особое значение имеет адресная помощь людям, наиболее нуждающимся в го-

сударственной поддержке. 

СПРАВКА. По данным областного правительства за прошлый год, в области 17% населения составляют малоиму-

щие граждане, 27% - имеют низкий уровень дохода. Это граждане, которые не могут обойтись без социальной помощи го-

сударства. 

Формальная сторона дела такова. Система областного законодательства предполагает наличие закона, регули-

рующего вопросы оказания социальной государственной помощи гражданам, проживающим на территории области. Сегодня

таким документом является Закон Иркутской области от 9 декабря 2004 года № 131-оз «О государственной и социальной по-

мощи отдельным категориям граждан» - однако это закон старого субъекта Российской Федерации, принятый до объединения

с УОБАО, он нуждается в обновлении. Областные депутаты решили привести его в соответствие не только с законодатель-

ством  - но и с нынешними жизненными реалиями. Фактически, в комитете было принято решение разработать новую кон-

цепцию областного закона, воспользовавшись всеми имеющимися возможностями. 

Так, напомнила глава комитета, федеральный законодатель предоставляет право региональному парламенту опре-

делять размеры государственной социальной помощи и порядок назначения выплат. 

Рамочный федеральный закон определяет получателями такой помощи малоимущие семьи и малоимущих одиноко

проживающих граждан. Критерием предоставления помощи является доход ниже прожиточного минимума, установленного

для соответствующей демографической группы населения, с учетом территориальной дифференциации, уровня цен в обла-

сти. То есть, при расчете возможной помощи будет учитываться - находится ли тот или иной гражданин в трудоспособном

возрасте или является пенсионером, есть ли у него дети - и сколько их. 

— Такой подход, на наш взгляд, будет способствовать адресности оказываемой помощи, – считает Татьяна Се-

мейкина.

Также концепция областного закона определяет понятие «трудная жизненная ситуация». Под ней понимается ин-

валидность, потеря кормильца, безработица, чрезвычайная ситуация, болезнь, вызвавшая необходимость длительного или

дорогостоящего лечения и так далее. Наличие такой ситуации – необходимое условие оказания социальной помощи. Эта

ситуация должна быть подтверждена документально. 

Цель такой помощи – обеспечение минимальных условий для существования человека, т.е. доведение его доходов

до величины прожиточного минимума в течение того времени, пока он ищет возможность самостоятельно выбраться из сло-

жившейся тяжелой ситуации или избрать иные формы государственной помощи. 

Социальная помощь может оказываться в двух видах. Первый – это выплата наличных денег или перечисление

получателю на счет в банке, почтовый перевод. Второй – предоставление натуральной помощи. Это могут быть продукты пи-

тания, одежда, обувь и т.д. Они могут быть выданы непосредственно получателю или направлены посылкой или бандеролью.

Способ предоставления натуральной помощи выбирается гражданином самостоятельно и указывается в заявлении.

Еще одно новшество: в новом варианте закона определяется максимальный размер социальной помощи: не более

10-кратной величины прожиточного минимума. По действующему закону эта величина отдается на усмотрение исполнитель-

ного органа власти, что, по мнению депутатов, является коррупциогенным фактором. Также в законопроекте детально про-

писан документальный порядок оформления государственной помощи – с тем, чтобы исключить возможность

манипулирования бюджетными средствами при толковании норм закона и избежать излишнего «производства» подзаконных

актов.

Государственная помощь назначается и выплачивается через территориальные органы министерства социального

развития, опеки и попечительства Иркутской области по месту жительства или по месту пребывания получателя. Порядок
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организации работы по назначению госпомощи, выплате социального пособия, предоставления натуральной помощи опре-

деляется Минсоцразвития области самостоятельно. 

Таковы основные положения концепции законопроекта о государственной социальной помощи, который планиру-

ется вынести на январскую сессию Законодательного Собрания, и который призван регулировать финансовую поддержку

находящихся за чертой бедности людей. Однако, как отметила Татьяна Семейкина адресная поддержка – понятие более

широкое, нежели только финансовая помощь. Она включает в себя и добровольные пожертвования, и волонтерство, и от-

ветственность самих граждан, нуждающихся в помощи. Усилия всего общества должны быть направлены на то, чтобы выве-

сти за границу бедности как можно большее число людей. 

Минсоцразвития области отчиталось перед депутатами об исполнении программы

«Оказание адресной материальной помощи» 

В текущем году из областного бюджета в рамках исполнения программы   «Оказание адресной социальной помощи

гражданам, находящимся  в трудной жизненной ситуации» оказана помощь 3520 гражданам на сумму 11,6 млн. рублей. Такие

данные на прошедших 25 ноября депутатских слушаниях на тему  «Оказание адресной социальной помощи…» сообщила

Людмила Богданович, заместитель министра социального развития, опеки и попечительства Иркутской области. Она отчи-

талась о ходе исполнения программы «Оказание адресной материальной  помощи гражданам, находящимся  в трудной жиз-

ненной ситуации на территории Иркутской области на 2009-2013 годы».

По словам Людмилы Богданович, помощь жителям Иркутской области осуществляется из двух источников – из

областного бюджета через министерство соцразвития,  и из федерального - через Пенсионный фонд. Всего на исполнение

программы в областном бюджете предусмотрено 61,6 млн. рублей, из них 2009 году –14,7 млн. рублей. Из Пенсионного фонда

поступило 7,6 миллиона.

Для инвалидов и участников Великой Отечественной войны, узников концлагерей, жителей блокадного Ленинграда

размер выплат в 2009 году составил 700 рублей. Военнослужащим из этой категории помощь составила  400 рублей, их

вдовы получили по 300 рублей. Эта помощь назначалась и выплачивалась в связи с празднованием Дня Победы. 

Применительно к другим категориям граждан, под трудной жизненной ситуацией (этот термин определен феде-

ральным законодательством) понимается такое положение, в котором объективно нарушена жизнедеятельность гражданина,

и которое он не может преодолеть самостоятельно. К таким ситуациям федеральный закон относит потерю кормильца, дли-

тельное пребывание на лечении, стихийные бедствия, чрезвычайные ситуации. В подобных случаях люди, как правило, об-

ращаются за оказанием помощи в связи с необходимостью приобрести бытовые предметы первой необходимости, продукты

питания, лекарства, оплатить медицинские услуги. 

Всего в текущем году министерством соцразвития оказана помощь 81 человеку из этой категории на сумму 1,1 млн.

рублей. В связи с пожаром социальное пособие назначено 65 гражданам, средний размер пособия составил 15 тыс. рублей.

15 жителям области предоставлена помощь в связи с дорогостоящим лечением, средний размер – 10 тыс. рублей. 

В 2009 году также принимались решения по оказанию адресной материальной помощи в максимальном размере.

Четыре гражданина получили такую помощь в связи с проведением дорогостоящего лечения по жизненно важным показа-

ниям. Максимальный размер пособия на такие цели не может превышать 5-кратной величины прожиточного минимума, это

25 тыс. рублей. 

Средний размер помощи малоимущим семьям и гражданам в связи с приобретением предметов первой необходи-

мости в 2009 году составил три тысячи рублей на человека. В связи с потерей кормильца или длительным лечением – пять

тысяч рублей. Программой также предусмотрена прямая помощь – питание в социальной столовой. Эту услугу получают 500

человек. 

За счет средств программы оказывалась помощь работникам БЦБК, которые не получали заработную плату или

были сокращены в связи с прекращением деятельности предприятия. Помощь предоставлялась в виде наборов и в виде де-

нежных пособий. Всего получили помощь 199 семей работников БЦБК на сумму 434 тысячи рублей. 

Также участников слушаний проинформировали, что 12 гражданам в 2009 году в выплате материальной помощи

было отказано. Люди просили помощь на приобретение или на аренду жилья. Такие заявления рассматривались, но в соот-

ветствии с требованием законодательства по ним вынесены отрицательные заключения.

Депутаты приняли отчет министерства к сведению.

Борис Басманов  - о социальной поддержке жителей Ангарского района

Депутат ЗС Борис Басманов (Ангарский избирательный округ)  на депутатских слушаниях на тему «Оказание ад-

ресной социальной помощи гражданам, находящимся в трудной жизненной ситуации» рассказал о том, как оказывается со-

циальная помощь жителям Ангарского муниципального образования.

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2649
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695


В начале своего выступления Борис Басманов привел строчки из Конституции РФ, в которых закреплена, как под-

черкнул депутат, «забота о людях», и процитировал слова Дмитрия Медведева из Послания президента РФ о том, что прио-

ритетом правительства была и остается поддержка людей, оказавшихся в трудной ситуации. 

«Это обращение президента получает четкое развитие на уровне Иркутской области, - отметил Борис Басманов,

-18 ноября состоялась сессия ЗС, на которой мы принимали бюджет Иркутской области, и губернатор области в очередной

раз выступил с заверением о том, что все публичные обязательства, которые приняло на себя правительство Иркутской обла-

сти, будут неукоснительно исполняться. Комитет по здравоохранению и социальной защите ЗС усиленно работает в этом на-

правлении. Несмотря на то, что бюджет области на 2010 год находится в очень сложной ситуации, но социальные

обязательства мы обязаны исполнить».

Борис Геннадьевич рассказал, что адресная поддержка жителей АМО в 2009 году оказывается в соответствии с

действующим законом Иркутской области долгосрочной целевой программой Иркутской области «Социальная поддержка

населения Иркутской области на 2009-2013 годы». 

В рамках реализации этой программы из областного бюджета было выделено на поддержку жителей Ангарского

района 465 тыс. рублей. Из бюджета Пенсионного фонда РФ для оказания адресной социальной помощи неработающим

пенсионерам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, а также в связи с празднованием Дня Победы выделено 911 тыс.

рублей. За 10 месяцев оказана поддержка 1125 неработающим пенсионерам в размере 671 тыс. рублей.

«Всего в этом году для оказания адресной помощи жителям Ангарского района из всех источников финансирования

предусмотрено 1 млн. 376,5 тыс. рублей. На первое ноября 1334 человека получили помощь на сумму 1 млн. 70 тысяч рублей.

До конца года выделенные  средства будут освоены в полном объеме», - убежден депутат. 

В АМО социальную помощь можно получить в «Комплексном центре социального обслуживания населения

«Веста». В центре существует отделение срочной социальной помощи для остро нуждающихся категорий населения. За 10

месяцев срочную помощь в «Весте» получили 2359 человек. Из них консультативную помощь по вопросам предоставления

мер социальной поддержки получили 1023 человека, юридическую помощь - 172 человека, помощь психолога - 105 человек,

разовые социально-бытовые услуги на дому - 514 человека, парикмахерские услуги - 114 человек, содействие по восстанов-

лению документов - 35 человек. Отделение предоставляет также услуги проката инвалидных колясок и ходунков.

В 2009 года на территории АМО открылся Центр социальной адаптации для лиц, утративших социальные связи.

«Это очень полезное в плане социальной помощи, - подчеркнул докладчик, - если раньше люди, утратившие социальные

связи, ночевали на улице под заборами, в подвалах, то сейчас их помещают в Центр социальной адаптации, где им помогают

прийти в нормальное состояние: кормят, одевают, лечат. Десятки людей на территории Иркутской области получили такую

помощь. Центр только начинает работать и заслуживает очень пристального внимания. Он облегчает работу медицинским

учреждениям. Раньше лиц без определенного места жительства, поступивших в больницы с обморожением, с отравлением,

с различными травмами, было очень сложно выписать, поскольку выписывать некуда. Они снова оказывались на улице, и

через какое-то время поступали в медучреждения. Сейчас ситуация меняется, потому что Центр социальной адаптации по-

могает людям, оказавшимися на улице, восстановить утраченные социальные связи. Кроме того, сотрудники Центра работают

с людьми, которые освободились из мест лишения свободы. Это тоже большая поддержка». 

В конце выступления Борис Басманов добавил, что на территории АМО работа по социальной поддержке людей,

оказавшихся в трудной жизненной ситуации, ведется активно благодаря также и местным общественным организациям. Они

проводят различные акции, например, к первому сентября для ангарских школьников, оказавшихся в трудной ситуации, было

собрано около 2000 портфелей. Сейчас в АМО проходит акция «Поделись теплом» - жители приносят теплые вещи, обувь

для тех, кто остро нуждается в ней.

«Наша с вами задача – работать таким образом, чтобы как можно больше людей вывести из черты бедности», - с

такими словами Борис Басманов обратился ко всем депутатам ЗС Иркутской области.

В КОМИТЕТЕ ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ И МЕСТНОМУ
САМОУПРАЛВЕНИЮ

Герб и флаг Усть-Ордынского Бурятского округа будут, вероятно,

иметь неофициальный статус

20 ноября состоялось заседание комитета по государственному строительству и местному самоуправлению Зако-

нодательного собрания области под председательством Бориса Алексеева. Один из вопросов, который рассмотрели депу-

таты – о проекте областного закона «О гербе и флаге Усть-Ордынского Бурятского округа Иркутской области»

(законодательная инициатива мэра МО «Баяндаевский район» Анатолия Табинаева). Мэр Баяндаевского района доложил

депутатам свою позицию: поскольку Усть-Ордынский Бурятский округ является особой административной единицей, он может

иметь свою символику – герб и флаг.
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По мнению Анатолия Табинаева, символику УОБО необходимо оформить законодательно. Это будет способство-

вать воспитанию гражданской ответственности, активной гражданской позиции, сохранению традиций. На рассмотрение де-

путатов была предложена символика прежнего субъекта РФ – Усть-Ордынского Бурятского автономного округа.

По существу предложения высказались представитель областной прокуратуры Петр Парцей, заместитель губер-

натора области Виктор Игнатенко, представители правового управления ЗС. Их мнение свелось к следующему: в настоя-

щее время нет правовых оснований для законодательного оформления предложенной символики. Во-первых, данного

субъекта Российской Федерации уже не существует. Во-вторых, не проведена геральдическая экспертиза предложенной сим-

волики. Третье, и самое главное: принятие данного законопроекта пока что преждевременно, поскольку на данный момент

не принят закон Иркутской области об особом статусе Усть-Ордынского Бурятского округа. Этим законом планируется опре-

делить статус округа в составе Иркутской области и решить вопрос о его символике (скорее всего, как о неофициальной, так

как по действующему законодательству официальные символы могут иметь только субьекты РФ).

На заседании комитета было принято решение ходатайствовать о включении автора законодательной инициативы

Анатолия Табинаева в состав рабочей группы по подготовке законопроекта об особом статусе округа. 

Кандидатуры мировых судей и новые границы судебных участков будут

приниматься на 17-й сессии ЗС в окончательном чтении

На заседании комитета по государственному строительству и местному самоуправлению ЗС были рассмотрены

кандидатуры на должность мировых судей. Вопрос касался следующих судебных участков: № 134 – по Эхирит-Булагатскому

району, № 106 по городу Усть-Куту, № 129 – по Баяндаевскому району, №127 – по Аларскому району, № 43 – по городу Братску.

Комитет принял решение ходатайствовать о назначении предложенных кандидатур на очередной сессии. Это было сделано

в рамках рассмотрения проекта закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О создании судебных участков

и должностей мировых судей Иркутской области».

Также в рамках рассмотрения данного законопроекта члены комитета одобрили таблицу поправок о границах су-

дебных участков. В частности, изменения границ участков мировых судей коснулись Октябрьского, Правобережного и Сверд-

ловского административных округов Иркутска, города Шелехова и Шелеховского района.

Депутаты приняли решение вынести проект закона для принятия на очередной сессии ЗС во втором и окончатель-

ном чтении.

Рассмотрен законопроект о печатном СМИ для опубликования правовых актов

органов власти Иркутской области

На заседание комитета по государственному строительству и местному самоуправлению ЗС под председательством

Бориса Алексеева был рассмотрен проект закона Иркутской области «О печатном средстве массовой информации, учреж-

даемом органами государственной власти Иркутской области для обнародования (официального опубликования) правовых

актов органов государственной власти Иркутской области, иной официальной информации».

Необходимость принятия законопроекта продиктована тем, что региональная законодательная база должна быть

обновлена – с учетом того, что после объединения с УОБАО образован новый субъект РФ.

Согласно законопроекту, официальным печатным органом издания правовых актов остается газета «Областная».

Законопроект по-новому регламентирует работу редакции газеты «Областная» – в частности, порядок назначения

главного редактора, уточняет территорию распространения. Одна из поправок говорит о том, что обязательный экземпляр

официального печатного органа должен предоставляться в Арбитражный суд Иркутской области. 

Депутаты отметили, что проект закона требует дополнительной доработки. Поэтому было принято решение вынести

его для принятия на очередную сессию областного парламента во втором чтении – с тем, чтобы его доработать позднее.

ДЕПУТАТЫ В ОБЩЕСТВЕННЫХ ДИСКУССИЯХ

Быть ли институту Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области?

В областном парламенте 20 ноября состоялся круглый стол «Права ребенка: мнимые или реальные? Быть ли ин-

ституту Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области?». Инициаторами проведения круглого стола выступили:

Общественная палата Иркутской области, комитет по здравоохранению и социальной защите Законодательного Собрания

Иркутской области, Иркутский молодежный фонд правозащитников «Ювента». В обсуждении обозначенной тематики приняли

участие  депутаты ЗС, представители от регионального правительства, правоохранительных органов, общественных и моло-

дежных организаций, педагоги, студенты.
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Открывая заседание,  председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина

отметила, что в Иркутской области действуют более двадцати мер по поддержке детей, в том числе тех, кто попал в трудную

жизненную ситуацию. По проблемам детства с докладами выступили: Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла-

сти Иван Зелент,  заместитель председателя правительства Иркутской области Александр Моисеев, начальник отдела по

надзору за исполнением законов о несовершеннолетних и молодежи прокуратуры области Елена Костылева.

Все выступающие отмечали, что проблема обеспечения гарантий защищенного детства все больше оказывается

в центре внимания  не только стоящих на страже законности органов,  но и общественности. Круглый стол позволил ознако-

миться со сложившейся в регионе ситуацией по защите прав детей, реализации задач демографической и семейной политики,

профилактики семейного неблагополучия и безнадзорности.  Было отмечено, что в области проводится большая работа в

этих направлениях. Тем не менее,  начальник отдела по надзору за исполнением законов о несовершеннолетних и молодежи

прокуратуры области Елена Костылева акцентировала внимание на нарушениях прав и гарантий детей, которых еще доста-

точно в муниципальных образованиях области: насилие над детьми, в том числе в семье, пищевые отравления в обществен-

ных дошкольных и школьных учреждениях, работа школ без лицензий, в том числе в аварийном состоянии, что угрожает

жизни школьников, и т.д.

Круглый стол продолжил работу в секциях «Мы не будущее, а настоящее. Дети» и «Институт Уполномоченного по

правам  ребенка в Иркутской области. Необходимость внедрения. Статус. Задачи». В результате была выработана резолюция

круглого стола, в которой говорится: «…необходимо поддержать инициативу Президента РФ, который в сентябре 2009 года

учредил должность Уполномоченного при Президенте РФ по правам ребенка. С целью формирования эффективных регио-

нальных механизмов защиты прав и гарантий несовершеннолетних участники круглого стола считают целесообразным вве-

дение института Уполномоченного по правам  ребенка в Иркутской области как самостоятельного государственного органа

субъекта, учрежденного и действующего на основании соответствующего регионального закона».  Координатором этой ини-

циативы назначена Общественная палата области, которая подготовит соответствующее обращение на имя губернатора.

Татьяна Семенова, пресс-служба ЗС

Татьяна Семейкина предложила членам Общественной палаты соединить усилия для

создания доступной среды для инвалидов 

Общественная палата Иркутской области 26 ноября провела круглый стол: «Проблемы развития доступной среды

для инвалидов Иркутской области». Одна из основных проблем, с которыми сталкиваются инвалиды в повседневной жизни

– невозможность передвигаться в пространстве. И хотя с 1995 года действует федеральный закон №181-ФЗ «О социальной

защите инвалидов Российской Федерации», реальных шагов по его реализации сделано очень мало. Сегодня необходимо

создать целевые программы, которые бы предусматривали реальное финансирование не только из областного бюджета, но

из самых разных источников – федеральной казны, управляющих компаний, городского бюджета.   

На круглом столе выступила Татьяна Семейкина, председатель комитета по здравоохранению и социальной за-

щите Законодательного собрания. 

— Правовое управления Законодательного собрания подготовило документы, которые регламентируют  создание

среды, которая была бы комфортна для людей с ограниченными возможностями, - обратилась Татьяна Смейкина к членам

Общественной палаты и представителям общественных организаций инвалидов. – Хотя полномочий по созданию доступной

среды для инвалидов у  Законодательного собрания немного. В основном федеральное законодательство предписывает за-

ниматься этим вопросом исполнительной власти региона

Татьяна Семейкина рассказала о том, что в градостроительные нормы заложено обустройство удобной среды

для инвалидов. А именно – строительство пандусов, лифтов, тротуаров, подземных переходов и так далее.

— Мы понимаем, что строительство у нас ведется малыми темпами, – поделилась мыслями Татьяна Семейкина.

– В основном мы имеем то жилье и ту инфраструктуру, которые были построены давно. Поэтому необходимо, чтобы в зако-

нодательстве было прописано, чтобы органы местного самоуправления совместно с хозяйствующими субъектами, которые

обладают тем или иным зданием, той или иной собственностью, создавали условия для того, чтобы людям с ограниченными

возможностями эти учреждения были доступны, удобны.

Конечно, действующие объекты невозможно полностью приспособить для использования инвалидов. Но собствен-

никами этих объектов должны осуществляться (по согласованию с общественными объединениями инвалидов) меры, обес-

печивающие минимальные потребности инвалидов. 

Что мы сейчас видим? Мы, конечно, с Общественным советом инвалидов добиваемся того, чтобы строились пан-

дусы к магазинам, поликлиникам, и так далее. Но они не соответствуют требованиям. Например, уклон у пандусов должен

быть у пандусов, а на деле он оказывается 45%. Невозможно здоровому человеку по ним пройти... Здесь есть над чем рабо-

тать. Мы должны комплексно подходить к решению этого вопроса. 

Татьяна Семейкина предложила Общественной палате и общественным организациям инвалидов проработать

направления, по которым необходимо провести работу. Это необходимо сделать в ближайшее время с тем, чтобы на осно-

вании таких наработок сформировать целевые программы, принять их, и заложить их финансирование в областной бюджет
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на 2011 год. Татьяна Семейкина обратилась к членам Общественной палаты и представителям общественных организаций

инвалидов с призывом к объединению усилий:

— Сегодня депутаты Законодательного собрания работают над развитием территориальных органов самоуправ-

ления. Я предложила в Свердловском округе Иркутска, по своему избирательному округу, создать социальные паспорта

домов: сколько инвалидов, сколько многодетных семей и так далее. Это необходимо для того, чтобы оказывать таким кате-

гориям населения адресную помощь. Кроме того, нельзя рассчитывать на то, что все деньги на строительство удобной среды

для инвалидов будут из областного бюджета. Создание социальных паспортов домов позволит привлечь к финансированию

управляющие компании, средства городских бюджетов. Наш комитет готов к диалогу, мы готовы выслушать ваши предложе-

ния. Нам нужно вместе так сформулировать направления работы, чтобы при их воплощении добиться конкретных результатов.

А потом будем дальше продвигаться. Двери комитета всегда открыты.

СОБЫТИЕ

Депутаты Законодательного собрания поздравили победителей конкурса «Молодежь

Иркутской области в лицах»

Во второй раз подведены итоги областного конкурса «Молодежь Иркутской области в лицах». Торжественное на-

граждение прошло в иркутском кинотеатре «Чайка» 24 ноября. На церемонии присутствовали представители правительства

Иркутской области, представители бизнеса, депутаты Законодательного собрания Сергей Курилов, Тимур Сагдеев, На-

талья Дикусарова, Ирина Синцова.

Конкурс проводился с 20 марта 2009 года. Цель мероприятия – поддержка и развитие творческого потенциала та-

лантливой молодежи Иркутской области, формирование положительного образа молодежи Приангарья. 

В нынешнем году в мероприятии приняли участие 788 молодых людей из 34 муниципальных образований области,

это почти в два раза больше чем в 2008 году. Возраст участников - от 14 до 30 лет. Конкурс проходил в два этапа, первый –

отборочный в муниципальных образованиях, второй – областной. На второй этап главами муниципалитетов была направлена

281 заявка. Победителями стали 100 человек. 

Награждение проходило по шестнадцати номинациям. Это «Достижения в общественной деятельности», профес-

сиональные достижения в самых разных сферах - от культуры до государственного управления. Также награды получили по-

бедители конкурса в номинациях «Лучшая молодая семья», «Ученик года», «Студент года», «Военнослужащий года»,

«Открытие года».

Больше всего победителей оказалось в разделе «Профессиональные достижения в спорте». Как отметил Констан-

тин Волков, министр по физической культуре, «Иркутская область всегда славилась своими спортсменами». И всего по одному

номинанту было отмечено за профессиональные достижения в сфере агропромышленного комплекса и в сфере малого и

среднего бизнеса. Ими стали Константин Балданов, преподаватель Иркутской сельскохозяйственной академии и Евгений Ев-

тушенко, генеральный директор компании «АргументЪ». 

Три семьи в номинации «Лучшая молодая семья» получили подарочные сертификаты от Сбербанка России на 50

тысяч рублей. По словам представителя Сбербанка, эта сумма «может стать первым кирпичиком для приобретения жилья».

Сертификаты получили Дуровы и Бутырины из Иркутска и семья Кубик из Тайшета. В номинации «Военнослужащий года»

среди мужчин была награждена одна женщина – сотрудница Братского изолятора временного содержания. Также призами и

дипломами были отмечены победители в номинациях за профессиональные достижения в промышленности и услугах, в

СМИ, образовании, науке. 

По решению экспертной комиссии конкурса, участники, набравшие наибольшее количество баллов, включены в

региональную базу талантливой молодежи на получение премии Президента РФ в 2010 году. 

С поздравлениями к победителям конкурса «Молодежь Иркутской области в лицах» обратились депутаты Законо-

дательного собрания области.  

Сергей КУРИЛОВ: «Нельзя останавливаться на достигнутом»

— Прежде всего, хочется сказать слова благодарности руководителю экспертного совета Игорю Владимировичу

Иванову. Всем членам правительства, депутатам, которые приняли участие в определении победителей сегодняшних номи-

наций.

Я счастлив, что мне вновь предоставляется возможность побыть среди молодежи. Побыть среди такого большого

количества красивых людей. Поздравить их с  теми победами, которые они заслужили по праву. С победами, которые были

определены влиятельным экспертным советом. С победой, которая в их жизни произошла, и с победами, которые в даль-

нейшем будут происходить. 

Мне выдалась возможность поздравлять номинантов в аграрно-промышленном комплексе. Я не сомневаюсь, что

победитель, который назван, по праву заслуживает быть луч-
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шим, потому что одним из экспертов у нас был  очень авторитетный человек – Кузьма Алдаров, заместителя министра сель-

ского хозяйства. Он помогал нам в выборе победителей. 

От себя хочу добавить, что какую-то часть лепты в развитие сельского хозяйства я тоже пытаюсь вносить – являюсь

руководителем коммуникационного проекта «Покупай местное». Всех вас приглашаю к нему присоединяться независимо от

того, на какой территории вы находитесь, где вы работаете, потому что защита производителя Иркутской области, нового

производителя новой Иркутской области – это наш долг, наша обязанность. 

…Сегодня вы прошли первый этап испытаний. Как мне сегодня сказал руководитель экспертного совета Игорь Ива-

нов, следующий этап будет - «Профессиональная команда страны». Там тоже много номинаций. Я думаю, что вы в этом кон-

курсе будете активно участвовать – нельзя останавливаться на достигнутом.

На недавно прошедшем партийном съезде, лидер нашей политической партии, «Единой России», председатель

правительства РФ Владимир Владимирович Путин заметил, что мы должны обращать внимание на тех, кто будет завтра раз-

вивать то, что мы сегодня по крупицам собрали. Это наша экономика, мы ее сегодня воссоздаем. Но нам нужны молодые

светлые талантливые люди, которые наши идеи будут продвигать, умножать и приумножать. Всего вам самого доброго. Будьте

счастливы!

Ирина СИНЦОВА: «Сегодняшний день – веха в жизни 100 победителей»

— Мы сегодня отмечаем день, который станет вехой в жизни как минимум ста победителей. И наверное нужно по-

благодарить наше время (совсем непростое!) и нашу землю, которые породили такие замечательные таланты. 

Наталья ДИКУСАРОВА: «Главное богатство – это человеческий потенциал»

— В Сибири самое главное богатство – это человеческий потенциал. Это те ресурсы, которые мы с вами уже рас-

крыли, и те, которые мы с вами пытаемся сегодня найти. Каждый, кто участвовал в номинации «Государственное и муници-

пальное самоуправление», действительно внес очень существенный вклад в развитие Иркутской области в целом и своего

муниципального образования в отдельности. Поэтому нам пришлось нелегко, когда мы отбирали победителей… Опять же,

победителей много не бывает, бывает много участников. Хотелось бы поблагодарить всех, кто принял участие в конкурсе

именно по этой номинации. Потому что это действительно очень важно, очень серьезно. И я уверяю, что ни одни из вас не

останется без внимания. Думаю, что каждый из вас найдет себя в сфере государственного и муниципального управления. 

Есть еще очень много общественных проектов, в которых участвуют и государственные и муниципальные служа-

щие. Есть проект «Профессиональная команда страны» - поэтому, ребята, дерзайте!

Тимур САГДЕЕВ: «Приглашаю всех победителей вступить в Совет молодых лидеров области независимо

от партийной принадлежности»

— Хотел бы пожелать всем победителям конкурса успехов, активной  работы по продвижению молодых людей –

умных, самоотверженных, самостоятельных. Сегодня состоялось заседание президиума Совета молодых лидеров, на котором

рассматривался и вопрос поддержки молодежи Иркутской области. Это направление у нас является одним из приоритетных.

Уверен, чем больше талантов мы выявим, чем больше им поможем, тем быстрей мы выполним мы задачу, поставленную

президентом Российской Федерации Дмитрием Анатольевичем Медведевым – построить настоящую Россию, современную,

устремленную молодую нацию, которая займет достойное место в мире. 

Поздравляю всех с победой, с праздником. Приглашаю вступить всех победителей без тестирования, без различных

конкурсов в Совет молодых лидеров Иркутской области, который создан президиумом регионального совета Российской по-

литической партии «Единая Россия». Все желающие в возрасте от 18 до 25 лет могут туда вступить независимо от партийной

принадлежности.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

«Единая Россия» становится партией консерваторов

Российский консерватизм признан официальной идеологией «Единой России». Новая идеология утверждена в про-

граммном документе, который был принят на XI съезде партии, прошедшем 21 ноября в Санкт-Петербурге, объявила на

пресс-конференции спикер Законодательного Собрания области, секретарь политсовета иркутского регионального отделения

партии Людмила Берлина.

– На съезде было определено главное содержание идеологического ориентира партии, который опирается на ду-

ховные традиции, великую историю, интересы граждан страны. Это поддержка семейных ценностей, внимание к здоровью и

образованию, защита собственности, поддержка малого бизнеса, – объяснила суть партийной идеологии Людмила Берлина.

Иркутскую область на съезде представили восемь делегатов, избранных еще на августовской региональной кон-

ференции. Среди них Людмила Берлина, ее первый заместитель Александр Битаров, сенатор Владимир Якубовский.

В качестве гостей на съезде работали губернатор Иркутской
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области Дмитрий Мезенцев, руководитель фракции «ЕР» в Законодательном Собрании Геннадий Нестерович, предсе-

датель «Центра социально-консервативной политики – Байкал» Сергей Тен и другие представители области.

– Российский народ чтит свои традиции и культуру. Это именно та база, на которой стоит любой российский человек.

Это и уважение к старшим, семейные ценности, любовь к родине. Консерватизм не означает консервирования, не говорит о

том, что нужно застыть на одном месте. Понимая и осознавая традиции, нужно с этим внутренним ресурсом идти вперед, к

модернизации, к инновационной экономике. Идеи, которые обсуждаются на площадке ЦСКП, доходят до руководства страны,

поэтому мы будем принимать конкретные действия и не ограничимся разговорами, – прокомментировал  новую идеологию

партии Сергей Тен.

«Единая Россия» проведет «праймериз» по округам №2 и №3 в Иркутске

В Иркутске проходит партийное голосование по отбору кандидатов для последующего выдвижения в депутаты За-

конодательного Собрания Иркутской области по одномандатным округам №2 и №3.

Кандидатуры для участия в партийном голосовании выдвинули Иркутский городской политсовет, Совет сторонников

партии, Консультативный Совет общественных организации при политсовете ИРО ВПП «Единая Россия», Региональное от-

деление «Молодой гвардии Единой России» и общественные организации и объединения, имеющие соглашения о сотруд-

ничестве с ИРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ», среди них-  областной совет женщин, областное отделение Союза пенсионеров

России, областной Союз сельских женщин и другие. 

16 ноября Президиум регионального политсовета ИРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» утвердил список кандидатур для

процедуры проведения партийного голосования по отбору кандидатов для последующего выдвижения в депутаты Законода-

тельного Собрания Иркутской области по одномандатным округам №2 и №3 из пяти человек. 

По округу №2 в партийном голосовании участвуют:

- Бондарев Сергей Евгеньевич - начальник кредитного отдела Россельхозбанка, выдвинут Российским союзом

сельских женщин;

- Тен Сергей Юрьевич - член Президиума политсовета, Руководитель «ЦСКП-Байкал», генеральный директор

ЗАО «Труд», выдвинут городским отделением партии, советом сторонников, советом общественных организаций, Советом

женщин, «Молодой гвардией Единой России», Союзом пенсионеров/

По округу №3 в партийном голосовании участвуют:

- Краснощек Анатолий Анисимович -  член Президиума политсовета, руководитель филиала ОАО РЖД – ВСЖД,

выдвинут городским отделением партии, советом сторонников, советом общественных организаций, областным советом жен-

щин, «Молодой гвардией Единой России»;

- Котовщикова Татьяна Федоровна - председатель общественной организации Клуб «Татьяна», выдви-

нута Российским союзом сельских женщин;

- Савосько Юрий Михайлович - gредседатель совета ветеранов ОАО «Иркут», выдвинут областным

отделение Союзом пенсионеров России/

До конца ноября для последующего выдвижения в депутаты проведут встречи с коллективами предприятий, рас-

положенных на территории избирательных округов №2 и №3, по итогам которых будут оформлены рекомендации в адрес

ИРО ВПП «Единая Россия». Кандидаты примут участие в собраниях первичных отделений партии своего округа, на которых

пройдет процедура тайного голосования членов партии по каждому кандидату.

Счетная комиссия, созданная Президиумом политсовета ИРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ», представит результаты

тайного голосования по отбору кандидатур для последующего выдвижения кандидатами в депутаты Законодательного Со-

брания по округам №2 и №3 от партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на заседании Президиума политсовета после 30 ноября 2009г.

При использовании материалов вестника ссылка обязательна!
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